

ESPECTÁCULOS



AMOR REAL



HOY, EL CIELO O EL INFIERNO

Santos visita al Toluca en la vuelta de la final por el título; los laguneros llevan ventaja. **D1**

● La historia gráfica de los mundiales: Corea/Japón 2002.

DESTINOS



CONFABULARIO



LA IMAGINACIÓN TOMA EL PODER

De la revuelta juvenil del 68 parisino, vista por Paz, Orfila, Pacheco y Fuentes, a la actual revolución digital en la Ciudad Luz.

Comandos, detrás de muertes de candidatos

- Van 36 aspirantes asesinados durante el proceso electoral
- En 50% de casos hay grupos armados, afirman autoridades

ELECCIONES 2018
FERNANDO MIRANDA MUÑOZ
—estados@eluniversal.com.mx

En lo que va del proceso electoral, 36 aspirantes a puestos de elección popular han sido acribillados; ocho de ellos eran oficialmente candidatos. De acuerdo con un recuento realizado por EL UNIVERSAL, en 50% de los casos autoridades policíacas y testigos atribuyeron el crimen a grupos armados o comandos que emboscaron a su víctima.

Las muertes se distribuyen en varias entidades, pero con 13 nombres, Guerrero encabeza la lista. Le siguen Jalisco, Estado de México y Puebla, con cuatro asesinatos cada una. Detrás aparecen Colima, Michoacán, Chihuahua, Oaxaca y Guanajuato, con dos casos respectivamente. El conteo cierra con San Luis Potosí, con un crimen.

Martín Barrón, investigador del Instituto Nacional de Ciencias Penales (Inacipe), considera que el proceso electoral es el momento coyuntural en el que los grupos del narcotráfico y la delincuencia organizada buscan cooptar a quienes aspiran a convertirse en autoridades, mediante "la ley de los metales": plata o plomo.

ESTADOS A14

CIUDADANOS, PROTAGONISTAS DEL DEBATE

● Un grupo de 42 personas sin voto definido hará preguntas a los aspirantes presidenciales, en el segundo encuentro que se realiza hoy, en Tijuana. **A4**

EMILIO GAMBOA: TUVE MOMENTOS DUROS CON EPN

● Al hacer un balance de su labor legislativa, el coordinador del PRI en el Senado asegura que al presidente Enrique Peña Nieto siempre le dijo lo que pensaba, "como amigo", incluso cuando hubo diferencias. **A8**

CON EL TOCHITO SE SIENTEN LIBRES



Internas del penal de Santa Martha Acatitla practican *tochito* como una forma de reinserción social. Entre sus logros está haber enfrentado a la selección femenil nacional. **C5**



Zapoteca estrena su casa-panal

Texto y foto: ROSELIA CHACA

Santiago Ixtaltepec. — Después de más de ocho meses de espera, Teresa Guzmán es la primera beneficiada con la vivienda ecológica y resistente a sismos bautizada como *Casa Panal*, que patrocinaron profesionistas mexicanos que radican fuera del país y que pertenecen a la Red Global Mx. En esta comunidad indígena, mil 623 familias perdieron su hogar por el temblor de 8.2 grados del pasado 7 de septiembre.

ESTADOS A17

● En Tláhuac, ¿reconstrucción o reubicación? **C3**

Regresan a ex nuera de El Chapo Guzmán cuentas bancarias

MARTÍN DURÁN
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

Un juez de amparo autorizó el descongelamiento de cuatro cuentas bancarias de Frida Muñoz Román y su hija, ex nuera y nieta de Joaquín *El Chapo* Guzmán, respectivamente.

La medida en favor de Muñoz Román, actual esposa del boxeador Julio César Chávez Carrasco, hijo del

retirado campeón Julio César Chávez, se da luego de considerar que la autoridad no informó debidamente a las mujeres afectadas el motivo para cerrar sus cuentas.

Esta resolución derivó de un juicio iniciado por la ex nuera del capo, al estar inconforme con que el 25 de agosto de 2015 —mes y medio después de la fuga de *El Chapo* de El Altiplano— la Unidad de Inteligencia

de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, que rastrea posibles actos ilícitos en el sistema financiero, solicitó a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y a tres bancos congelar las cuentas de la afectada y de su hija, menor de edad, bajo el argumento de que el dinero podría servir de apoyo a las operaciones de la organización de Guzmán Loera.

En abril pasado, el Consejo de la Judicatura Federal notificó que se había cumplido el fallo protector para las dos mujeres, con lo que la Unidad de Inteligencia Financiera debió dejar insubsistente el acuerdo de aseguramiento de 2015, así como sus derivados, haciendo extensivo el fallo a los bancos que mantenían las cuentas congeladas.

NACIÓN A10

DOSSIER INTERNACIONAL MADURO, SIN ADVERSARIOS, A REELECCIÓN



● Los venezolanos votan hoy en unos comicios que oposición y comunidad internacional llaman "farsa". **A22**

● Gabriel Guerra: ¿Venezuela en México? **A24**

Aerolínea siniestrada, con fallas, denuncian

● Firma será auditada, dice SCT; otra mexicana, entre las 110 víctimas del avionazo en Cuba

PEDRO VILLA Y CAÑA Y ALMA GÓMEZ
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

El accidente del Boeing 732-200, de Aerolíneas Damojh/Global Air, ocurrido el viernes en Cuba, no tomó por sorpresa a ex empleados de la empresa, quienes aseguran que las fallas mecánicas, una nula supervisión y carencia de prestaciones de ley son una constante.

La Dirección General de Aeronáutica Civil de México (DGAC)

anunció el inicio de una nueva auditoría a Damojh, a fin de verificar que cumpla con las normas.

Marco Aurelio Hernández, ex piloto de la aerolínea, dijo a EL UNIVERSAL que durante ocho años voló con llantas ponchadas, sobrepeso e incluso sin radar, todo por la falta de mantenimiento a los aviones.

En La Habana, autoridades continúan las investigaciones del avionazo que dejó 110 muertos, incluyendo siete mexicanos —seis de ellos tripulantes—, e informaron del hallazgo de una de las cajas negras. Rosa Isela Zavala Franco se sumó ayer a la lista de muertos. Era una mexicana que se atendía en Cuba del cáncer que padecía.

MUNDO A20



Nelson Vargas
"A ocho meses del 19-S, ¿quién pasa con las autoridades que manejan cifras y planes increíbles de cómo iban a apoyar? Sencillamente esto ha ido muy lento o no ha caminado. **A19**